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Abstract (en)
[origin: WO9212044A1] A water craft having a central hull located between two outrigged floats wherein each float is joined by a bridge member to
the hull at a root position extending parallel to the longitudinal axis of the hull the centre of the root position lying behind the longitudinal mid-point of
the hull; and each float is located relative to the hull so that its centre of buoyancy is forward of the root position. Each float contributes less than 20
% of the buyonacy of the combined floats and hull. Each float or an extension thereof is equipped with a separate hydrofoil surface which is located
on the float at a position behind the centre of buoyancy of the float. Preferably the craft is equipped with at least one sail to provide propulsion such
that the, or at least one, sail is supported by way of a luff spar mounted on the upper end of a bipod mast whose lower end is supported on the hull.
The lower end of the bipod is pivotably mounted on the hull to enable the bipod, luff spar and the sail to be lowered and raised between an erected
working position and a lowered stowed position on or adjacent the hull.

Abstract (fr)
Bateau comprenant une coque centrale située entre deux flotteurs à porte-nage en dehors qui sont individuellement reliés à la coque par un
élément de pont au niveau d'une position de base s'étendant parallèlement à l'axe longitudinal de la coque; le centre de la position de base se
trouvant derrière le point central longitudinal de la coque; et chaque flotteur se situant par rapport à la coque de sorte que son centre de flottaison
se trouve à l'avant de la position de base. Chaque flotteur contribue pour moins de 20 % à la flottaison des flotteurs et de la coque associés.
Chaque flotteur ou un prolongement de flotteur est pourvu d'une surface d'aile portante séparée qui est placée sur le flotteur au niveau d'un endroit
se trouvant derrière le centre de flottaison du bateau. De préférence, le bateau est doté d'au moins une voile qui assure la propulsion de sorte que
la ou les voiles soient supportées par un épart de lof monté sur l'extrémité supérieure d'une bigue dont l'extrémité inférieure repose sur la coque.
L'extrémité inférieure de la bigue est montée pivotante sur la coque pour permettre de monter et de descendre la bigue, l'épart de lof et la voile,
entre une position de fonctionnement hissée et une position baissée de pliage, sur la coque ou près de cette dernière.
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